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                    On-line digital libraries using documents images meet some technical problem like the lack of detailed metadata for fine queries, the space used by images which limit their transmission through the network and the missing of a file format suited for the navigation among heterogeneous data. In this framework, we propose methods for digitised documents contents understanding in order to improve image compression and to retrieve automatically useful metadata for documents indexing. Our approach is based on the partition of the images into independent objects that we compress with appropriate  methods. We also propose a file format suited for the query and the consultation of compressed books which allow to edit , annotate and exchange data and metadata for a collaborative work.
                

                            
                    Les bibliothèques numériques en-ligne en mode image souffrent de lacunes et difficultés techniques telles que le manque de méta-données pertinentes pour une recherche  précise des informations, le volume important qu’occupent les images qui limite leur transmission sur le réseau et l’absence d’un format de données hétérogènes pour la navigation. Dans ce contexte, nous proposons des méthodes d’analyse et d’interprétation du contenu des images permettant conjointement de réaliser une compression plus efficace et d'extraire automatiquement des méta-données utiles à l’indexation par le contenu. Notre approche est basée sur une décomposition des images en objets indépendants qui seront compressés avec des méthodes appropriées. Nous proposons ensuite un format de données hétérogènes, adapté à la navigation dans les ouvrages numérisés compressés ; il permet de les modifier, de les annoter ou de les échanger sur Internet dans le cadre d’un travail collaboratif.
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